



# REGISTRO DE DECISIONES DEL EJECUTIVO REGIONAL DE EMAÚS EUROPA 9-10 DE DICIEMBRE DE 2022 – MONTREUIL, FRANCIA

emmaüs

EUROPE

**PRESENTES:**

*Carina AALTONEN (Presidente), Jean-Philippe LEGAUT (Tesorero), Aurore QUEREL (Secretaria), Leila THOURET, Sabina ARNAUT-JAHIC, Eduardo SANCHEZ.*

**SECRETARÍA REGIONAL EUROPA:**

*Eve POULTEAU (Delegada General), Veronica ACEVEDO CARO (Asistente Administración Finanzas), Emmanuel RABOURDIN (Responsable Solidaridades).*

## PREÁMBULO

Por Carina Aaltonen

Último encuentro en Lublin para el CREE. Es bueno saber que el centro de apoyo social abrirá el 6 de enero. Fue todo un éxito.

El pasado mes de diciembre decidimos contratar a una nueva empleada para la incidencia política y sensibilización. Se trata de Camille Bellanger, quien se unirá a nosotros el 1 de febrero. Acaba de participar en la conferencia de Bruselas y ha causado una gran impresión.

Vamos a empezar 2023 con una encuesta enviada a los grupos para obtener más información sobre las personas implicadas en Emaús Europa.

La reunión de Bruselas sobre la acogida de exiliados/as en Europa fue muy interesante y todo un éxito, con 11 países diferentes representados y 50 participantes. Pudimos ir al Parlamento y reunirnos con 3 eurodiputados especializados en migración que compartieron sus luchas sobre el nuevo Pacto Migración y Asilo, y la violencia en las fronteras.

También queremos agradecer a nuestros colegas intérpretes de Emaús Internacional, y a Emma y Victoria por su ayuda de última hora.

PUNTOS AL ORDEN DEL DÍA	INTERCAMBIOS   DEBATES	CONCLUSIONES   DECISIONES
1. Palabras de bienvenida y aprobación del acta de la última reunión	Aprobación del acta de la última reunión: registro de decisiones de nuestra última reunión por videoconferencia el 22 de septiembre.	Se aprueba por consenso el acta de la última reunión.
2. Migraciones: resumen de la reunión y acciones previstas	<p>Leila: la reunión fue realmente un éxito, porque permitió intercambios muy constructivos, en pequeño grupo.</p> <p>La primera jornada, que detalló el recorrido de los migrantes y las distintas rutas transitadas, intercalando explicaciones de Euromed y Migreurop, fue muy dinámica. Uno se da cuenta de la dificultad de las rutas migratorias, de las etapas cada vez más difíciles. Todos apreciaron el primer día, a pesar de su densidad. Fue todo un éxito.</p> <p>Luego hubo talleres por idiomas, que aportaron muchas ideas. Se tradujo a todos los idiomas para que pudiéramos votar las mejores propuestas.</p> <p>La sesión en el Parlamento fue breve, pero muy impresionante.</p> <p>Carina: en cuanto al Pacto Migración y Asilo: No será posible que el Consejo y los/las representantes del Parlamento se pongan de acuerdo sobre un texto antes de fin de año, y luego las distintas presidencias</p>	<p>Surgieron muchas ideas de la conferencia de Bruselas.</p> <p>Ya se dibujan las principales líneas de acción: seguir trabajando en la sensibilización de los ciudadanos a través de las tiendas y espacios de acogida Emaús, y en cómo EE puede reforzar esto con testimonios y momentos destacados, como las jornadas internacionales.</p> <p>Preparar propuestas de</p>

*serán muy de derecha. Se tendría que validar el texto a finales de 2023 o principios de 2024, bajo la presidencia de España o Bélgica.*

*Este pacto no será mejor que el anterior, trata sobre todo de externalización y de mantener a los inmigrantes lo más lejos posible de las fronteras.*

*Eve: junto a los parlamentarios que comparten nuestras ideas, discutimos sobre lo que Emaús puede hacer para contribuir a cambiar estas leyes y prácticas injustas. Según ellos, Emaús, a través de su trabajo y su arraigo local, puede cambiar la visión de la gente sobre la migración, cambiar la narrativa.*

*Hay que intentar que la migración no sea un tema central en las elecciones.*

*Carina: también subrayamos el envejecimiento de la población europea y la utilidad de los migrantes en el futuro, sin tener una visión utilitarista de la migración: hay que subrayar este servicio que prestan los migrantes.*

*También estudiaremos la posibilidad de impugnar un país ante un tribunal internacional para denunciar violaciones del derecho internacional.*

*Ronda de propuestas provenientes de los talleres:*

*Grupo anglófono:*

- Cambiar la mentalidad de la gente acerca de los migrantes, para evitar el voto populista. Mostrar buenos ejemplos de migración.*
- Los carteles no están traducidos al árabe, lo que sería útil para los grupos Emaús de Italia, donde los clientes hablan árabe. Estos carteles pueden no adecuarse a la situación de Bosnia y Herzegovina u otro país.*
- Comunicar sobre historias de vida: carteles, vídeo.*
- Hacer formaciones políticas. Utilizar los conocimientos del grupo de Recife (Brasil) e invitarles a la asamblea para ver cómo trabajan en esta formación.*
- Nivel local: muchas ideas para invitar a la gente a participar, utilizar materiales de la vida cotidiana (como "No one is Illegal", nadie es ilegal).*
- Crear centros de información en nuestras tiendas Emaús para implicar a los TS jubilados, para ayudar a los migrantes y los solicitantes de asilo, que puedan venir a consultar, recibir consejos e información.*
- Los solicitantes de asilo y las personas sin papeles deberían poder trabajar en nuestros grupos en el resto de Europa, así como en Francia (donde los compañeros tienen un estatuto específico reconocido por el Estado): ¿voluntariado?*

*encuentros y acciones previas a las elecciones europeas implicando a los grupos. Dar vida a nuestras colaboraciones europeas y establecer vínculos con organizaciones de incidencia política (en particular ECRE, alianza de asociaciones con la que los parlamentarios con los que nos reunimos están trabajando para elaborar enmiendas).*

*Entraremos en más detalles para tener propuestas concretas en el próximo CREE.*

*→ Mientras tanto, estudiar la opción de unirnos a ECRE y emprender acciones legales para hablarlo en el CREE.*

- *¿Dar la palabra directamente a los migrantes? ¿Cómo hacerlo? Algunos tienen permiso de residencia, pueden venir a dar testimonio.*

*Grupo francófono:*

- *Proponer a EI reactivar con la OCU las acciones para reclamar una ciudadanía universal. Al menos en los grupos Emaús todos podrían tener como sentirse ciudadanos universales.*
- *Cambiar la forma de ver las cosas, hacer que las personas den testimonio. En Francia hay un bloqueo en la narración de las historias de vida, pero podría ser interesante. También es posible hablar no sólo del recorrido, sino del punto de vista de los/las exiliados/as sobre distintos temas, sobre su trabajo actual, sobre lo que aportan.*
- *Elecciones presidenciales, u otras elecciones (elecciones europeas en 2024): trabajar con personas acogidas con un pasado migratorio difícil y proponerles que se reúnan directamente con los/las candidatos/as.*
- *¿Cómo aprovechar la buena acogida de los ucranianos para demostrar que es posible? ¿Historias cruzadas entre ucranianos y sudaneses? Personas que huyeron de la guerra y encontraron refugio en Europa.*
- *Utilizar lugares exteriores para hacer venir a la gente, alcanzar a nuevas personas.*
- *Desarrollar nuestra incidencia política con intermediarios en Bruselas.*
- *¿Montar una caravana itinerante y la gira de una exposición? Más bien una caravana Emaús viajando, organizando encuentros...*

*Grupo español:*

*Ejemplos Emaús a destacar:*

- *Ejemplos positivos de vida compartida*
- *Contrato de formación con sueldo/beca*
- *Acoger en la comunidad, hacer un precontrato para la regularización*
- *Medidas especiales de conciliación que tengan en cuenta las cuestiones de género*
- *Apoyar los procesos de reagrupación familiar*
- *Trabajar sobre las expectativas con respecto al proceso de migración, y trabajar sobre el duelo/postruma.*
- *Facilitar los procesos de integración profesional*

*Ideas de sensibilización:*

	<ul style="list-style-type: none"> <li>- Impulsar cambios: movilización ciudadana (peticiones...), denunciar situaciones de irregularidad, intercambiar con los grupos de las regiones de origen, analizar la realidad sociopolítica y económica de los países de origen.</li> <li>- Unirnos a todas las reivindicaciones que coincidan con nuestras luchas</li> <li>- Crear una escuela política</li> <li>- Campaña "Europa Puerta Abierta"</li> </ul>	
<p><b>3. EAPN /RREUSE / Campaña de donación de objetos</b></p>	<p><b>EAPN:</b> El 5 de diciembre, Carina y Eve participaron en una reunión de la red de lucha contra la pobreza que integramos (EAPN). Esta red sufre desde la crisis de Covid y la partida del director anterior, también tiene problemas financieros. Cuando empezaron en los años 90, no existían otras redes, pero ahora hay varias, y asociaciones que se hacen oír más en su incidencia política.</p> <p>EAPN cuenta con plataformas nacionales en varios países, que llegan hasta el nivel europeo. Otras asociaciones sólo son miembros a nivel europeo (como EE y la FEANTSA sobre las personas sin hogar o Euro Diaconia y la federación europea de bancos de alimentos, por ejemplo). Encontrar nuestro lugar, ya que sólo estamos a nivel europeo, es complicado. En los últimos años se ha consultado menos a las organizaciones europeas y la red se ha apoyado principalmente en sus organizaciones nacionales.</p> <p>¿Cómo podemos participar más en la red a nivel europeo? Este fue el tema de la reunión.</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>→ EAPN hará propuestas para implicar más a las OR (especialmente para el día del testimonio de las personas en situación de pobreza)</li> <li>→ EAPN nos presentará propuestas de orientación</li> <li>→ En abril se hará un balance del primer año de la Cumbre Social de Oporto</li> </ul> <hr/> <p><b>RREUSE:</b> tenemos una muy buena colaboración con RREUSE. Miembros de Emaús son invitados regularmente para representar a RREUSE. Por ejemplo, Carina estuvo en Viena en noviembre para intervenir en una mesa redonda sobre los retos de la digitalización de nuestras actividades. Sin embargo, carecemos de medios para dar seguimiento al buen trabajo de incidencia política realizado por RREUSE y servir de enlace con los países: se reforzará con la llegada de Camille.</p>	<p>Planear implicarse más con EAPN, especialmente en su conferencia de finales de abril en Oporto y en los encuentros con personas en situación de pobreza.</p> <p>Estudiar la posibilidad de unirnos a otros colectivos como FEANTSA</p> <p>RREUSE: seguimiento del IVA y tasa de preparación para la reutilización prevista para 2025 + digitalización</p> <p>Campaña de donación de objetos a Emaús: seguir la campaña de EF para ver cómo</p>

*Temas a seguir en 2023:*

**IVA:** los Estados europeos deben decidir tasas ventajosas para los sectores de actividad vinculados a la gestión de residuos. En los próximos meses, tendremos que estudiar cómo acompañar a los grupos Emaús para obtener una tasa favorable y no tener que competir con las empresas del sector. En particular, las asociaciones que gozan de exenciones del IVA en muchos países no deberían verse afectadas negativamente por esta decisión. Intercambio ya avanzado con EF. En España, AERESS está siguiendo el tema y la Fundación Social ya ha iniciado trámites en el País Vasco.

**Tasa de preparación para la reutilización** que debe alcanzarse en la gestión de residuos a escala europea:

Eduardo recuerda que era un punto importante de la directiva residuos y que los países deberán alcanzar el 55% de preparación para la reutilización y el reciclaje en 2025: ver cómo vamos con RREUSE y si es necesario acompañar a los países para que sigan favoreciendo la reutilización y luego la preparación para la reutilización en lugar del reciclaje.

Tras la conferencia de Viena, Carina también subraya la necesidad de seguir atentos a la dimensión **digitalización** (con Label y Connect en particular).

*Campaña de donación de objetos:*

En toda Europa estamos empezando a constatar una dificultad a movilizar para donar en lugar de revender o desechar. También hay un descenso en la calidad de las donaciones debido a la mala calidad de los productos. Pensamos que una campaña que diera a conocer la acción de Emaús y fomentara las donaciones desde una perspectiva solidaria, ecologista y anticonsumista nos ayudaría a promover varios temas a la vez.

EF identificó este problema hace mucho tiempo. Han votado un presupuesto para una campaña nacional sobre las donaciones a Emaús, con una agencia de comunicación.

Esta campaña podría utilizarse a mayor o menor escala a nivel europeo. Por el momento, EF solo está empezando:

Línea estratégica, PISTA: "Emaús, de segunda mano, pero mejor"

	<ul style="list-style-type: none"> <li>➔ Permite a las personas vivir con dignidad</li> <li>➔ Sociedad: solidaridad, compartir, ayuda mutua, reinserción</li> <li>➔ Ecología: circularidad, reutilización</li> <li>➔ Sí mismo: orgullo de dar, alternativa gratificante.</li> </ul> <p>Dos partes, una única campaña: recordar a la gente qué es Emaús "Más bien dáselo a Emaús".</p> <p>Otra parte: embajadores, películas...</p> <p>Seguir la evolución de la campaña y proponer a los DN evaluar si toda o parte de la campaña puede ser de interés para su país y cómo difundirla a nivel de EE.</p>	
<p>4. Plan estratégico</p>	<p>El Ejecutivo Regional respondió a las preguntas que quedaron abiertas y se presentará una nueva versión al próximo Ejecutivo Regional antes del CREE de marzo, que deberá validar la versión que se enviará a los grupos para que la enmienden.</p> <p>Primera pregunta: ¿a quién pertenece el Plan Estratégico? ¿a los grupos? ¿Emaús Europa?</p> <p>¿Cuál es nuestro objetivo? Desarrollar, acompañar o apoyar</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>➔ Pertenece a Emaús Europa. Elaborar un plan estratégico de Emaús Europa. Las soluciones nacionales deben aplicarse a nivel nacional y las soluciones locales a nivel local.</li> <li>➔ Acompañar y apoyar a los grupos, realizar intercambios europeos, pero dejarles la ejecución local.</li> </ul> <p>Distinguir los niveles de propuestas: Mantener objetivos generales que dan una indicación a nivel nacional y local, además del nivel europeo. Y en cuanto a las propuestas, agrupar lo que puede hacer Emaús Europa. Mantener una parte a nivel nacional y local que los talleres de la AG podrían completar con ejemplos como en el último plan estratégico.</p>	<p>Además del debate sobre el plan estratégico:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- En cuanto al sitio web es importante poder acceder en algún lugar a todos los boletines informativos + artículo por sección.</li> <li>- Posible tema para el intercambio de prácticas en los próximos años: pobreza y prisión /prisión y pobreza.</li> </ul>
<p>5. Solidaridad: proyectos 2023 + Fondo Ucrania + Fondo Transición + Alternativas a los colectivos de primavera</p>	<p><u>UCRANIA:</u> El Ejecutivo Regional pide a Nasha Khata que envíe un registro de los gastos reales desde marzo de 2022, según el modelo de Oselya, para poder hacer un seguimiento de su presupuesto y rendir cuentas a los grupos Emaús donantes.</p>	<p>Registro de las decisiones tomadas desde marzo de 2022 en relación con la</p>

Nasha Khata necesitaría un generador de 20 kW para enfrentar los constantes cortes de electricidad. Se decide esperar la visita del grupo para tomar una decisión y considerar lo que mejor se adapta a sus necesidades, sin actuar con precipitación. Eve volverá a contactar a la directora de Cáritas Europa, para tener más información sobre sus vínculos con Nasha Khata, y coordinarse sobre Ucrania.

Visita a Ucrania:

La apertura del nuevo centro social de Oselya está prevista para el 6 de enero, y el grupo ha invitado a miembros, socios y beneficiarios a su inauguración.

Esta visita permitirá visitar también a Nasha Khata.

5 personas del Ejecutivo Regional y del equipo viajarán: Carina, Jean-Philippe, Leïla, Eve y Emmanuel.

Proyectos de solidaridad 2023

**Se han presentado tres proyectos en el marco del PES 2023:**

**CNZD:** adquisición de un vehículo de 7 plazas en el marco de sus actividades con los refugiados ucranianos. El proyecto fue aprobado por unanimidad y costado por el Fondo Ucrania.

- **FIS-Emaús:** financiación de las construcciones exteriores de la casa "Juntos", complejo situado en Pale Farm. El Ejecutivo Regional no aprueba este proyecto.

- **Emaús Forbach:** financiación de un campo de trabajo internacional que reúne a jóvenes de Argelia, Burkina Faso, Francia y Rumania. En su estado actual, el Ejecutivo Regional no aprueba este proyecto. Se contactará a Emaús Internacional para estudiar la posibilidad de una financiación por EI, si este proyecto se modula para respetar los criterios de los campos internacionales.

**CNZD:**

El proyecto está aprobado y se apoyará con € 10.000. Dado que este proyecto está dirigido a los refugiados ucranianos, se propone financiarlo con el fondo Ucrania para no afectarlo a la solidaridad internacional.

Sin embargo, al tratarse de una compra que podría ser útil al grupo una vez finalizada la actividad con los refugiados ucranianos, el Ejecutivo Regional considera que este proyecto debe respetar los criterios del PES: por lo tanto, el CNZD no podrá presentar su solicitud antes de 2024 a los programas de solidaridad (criterio de 2 años entre dos solicitudes de apoyo).

**FIS-Emaús:**

financiación de los grupos en Ucrania y Polonia: el Ejecutivo Regional aprueba estas decisiones por unanimidad.

**PES 2023:**

**CNZD:** Aprobación por unanimidad de la compra de un vehículo de 7 plazas para llegar a los refugiados ucranianos alejados de las ciudades. Importe: € 10.000 del fondo Ucrania.

**FIS-Emaús:** rechazo del apoyo al proyecto presentado relativo a la construcción de las partes exteriores de la Casa Juntos.

**Emaús Forbach:** rechazo del apoyo al proyecto presentado relativo a la organización de un campo de trabajo para jóvenes en Rumania. Iniciar intercambios con Emaús Internacional para saber si están interesados en desarrollar este proyecto de otra manera.

*aunque el proyecto sea muy interesante e innovador, el Ejecutivo Regional de Emaús Europa considera que no responde a los objetivos del Programa Europeo de Solidaridad, y que es complicado pedir a los/las compañeros/as que financien la construcción de un complejo deportivo y turístico "de alta gama", aunque eso genere ingresos para el grupo. El Ejecutivo Regional cree que el FIS podrá encontrar otros apoyos financieros para desarrollar esta actividad.*

***Emaús Forbach:***

*a pesar de que la idea inicial sea excelente, el Ejecutivo Regional no aprueba este proyecto de campo de trabajo internacional en su estado actual, por varias razones:*

- El movimiento Emaús no está realmente implicado e incluido en este proyecto de campo de trabajo, que sólo estaría abierto a unas pocas personas.*
- El coste del proyecto (€ 35.000) es demasiado elevado en relación con su impacto puntual: un campo de verano de dos semanas.*
- Este tipo de proyecto ya ha sido apoyado en el pasado entre Forbach y Targu Jiu.*
- No es posible respetar el calendario: si se validara el proyecto, los fondos no estarían disponibles hasta finales de 2023.*

*No obstante, el Ejecutivo Regional hablará de este proyecto con Emaús Internacional, que podría estar interesado si es posible modificarlo para incluirlo en los criterios de los campos internacionales abiertos a todos los grupos Emaús.*

***¿Colectivos Emaús Europa en primavera? (la AREE de otoño no permitirá que se celebren los colectivos como habitualmente):***

- Rumania: la AG de Emaús Europa servirá de espacio de encuentro que podrá reemplazar al colectivo Rumania.*
- Europa Sudoriental: la organización de la "Emmaus Football Cup" durante el verano podría reemplazar al colectivo ESO, sensibilizando a nuevos grupos sobre los retos de esta subregión y ofreciendo a los/las compañeros/as la oportunidad de reunirse y conocerse.*

*Polonia-Ucrania: está previsto intercambiar con los grupos allí presentes e intentar sustituir el colectivo por un intercambio de prácticas, que tendría lugar en la primavera de 2023. Ver con los grupos para encontrar un tema útil que pueda reunir a nuevos grupos. (carpintería, reparación de muebles): la decisión debe tomarse antes de principios de marzo.*

6. Asamblea Regional 2023  
Orden del día

*El preprograma de la AREE deberá enviarse justo después del CREE.*

*Partes obligatorias:*

- *AG extraordinaria para los estatutos*
- *Informe de actividad de los últimos 4 años*
- *Debate sobre el plan estratégico*
- *Elección de los CEI y del o de la Presidente*

**Mesas redondas temáticas:**

*Temas posibles*

- *Justicia climática*
  - *Juventud y renovación*
  - *Construcción de la paz y lucha contra el racismo y la discriminación*
  - *70 años por cumplir: 70º aniversario en 2024, ¿cómo nos proyectamos en el futuro?*
- *Asamblea para el futuro, más que sobre el pasado*

*Posibles ponentes:*

- *Post-crecimiento: Timothée Parrique*
- *Habíamos mencionado al investigador jesuita Gael Giraud pero su último libro es muy controvertido*

*Carina, Jesolo, Italia: talleres, donde los grupos podían compartir sus experiencias y nuevas ideas. En particular sobre las AGR: faltó poder aprender en Uruguay, no hubo tiempo suficiente para conocer el trabajo de unos y otros.*

**Ideas para talleres:**

*Hablar también de la formación política y de la escuela creada en Recife.*

*India: mucho trabajo con los jóvenes sobre justicia medioambiental.*

*África: ¿representantes?*

*No hacer una asamblea mundial, pero ver que no estamos solos en Europa.*

*Compañeros, participación: cómo la cultura puede ser un apoyo para el trabajo en los grupos, para la vida en comunidad...*

*Se acepta vincular el plan estratégico con los talleres, como en San Sebastián, para permitir tener variaciones locales e inspirarse en las ideas de otros grupos.*

*Totebag: Satu Mare está iniciando una actividad de creación de bolsas con telas reutilizadas, pedirles presupuesto.*

	<p><i>Talleres para preparar campañas sobre el consumo excesivo, o sobre la transmisión a las nuevas generaciones...</i></p> <p><i>Nuevas iniciativas como Fermes de Moyembrie, que acogen a personas a disposición judicial, o Emaús Connect, que se ocupa de la exclusión digital...</i></p> <p><i>1,25 días para las partes obligatorias. PERO - ejemplo sobre el plan estratégico: poca interacción con la sala. Trabajar en la dinamización de la sala con respecto al Plan Estratégico. 2 horas en la última asamblea, ¿no es suficiente?</i></p> <p><i>¿Desconectamos los talleres de estos momentos de intercambio?</i></p> <p><i>Aurore: vincular los talleres con el plan estratégico para disponer de material. Tener cuidado de no diseñar un plan estratégico demasiado definido que no deje margen para enmiendas.</i></p> <p><i>Carina: el plan estratégico ya tiene 4 temas generales. Nos centramos en estos 4 temas y enviamos el plan antes de la AREE. Posibilidad de proponer modificaciones antes de la reunión. ¿Ver cómo se pueden poner en práctica estas ideas a nivel local, en nuestros grupos durante los talleres?</i></p> <p><i>¿Miembros de Emaús podrían presentar sus acciones y luego expertos que hablen más de estos temas? como el formato de Bruselas.</i></p> <p><i>¿Sesión de inauguración en plenaria sobre los grandes temas (pobreza, clima, cambios para el futuro) y luego sesiones más pequeñas basadas en eso? ¿Introducción, talleres, plan estratégico, conclusión?</i></p> <p><i>San Sebastián: 3 mesas redondas, era posible.</i></p> <p><i>Eduardo: podríamos considerar los talleres en función de los objetivos de cada tema del plan estratégico.</i></p>	
<p><b>7. Realizado 2022 y "Presupuesto 2023</b></p>	<p><b>Presentación y discusión sobre el presupuesto 2023:</b></p>	<p><i>Aprobación del Ejecutivo Regional para que a partir de</i></p>

	<p><i>Aumento de la línea salarios, que incluye el de Camille y un/a becario/a para la AREE. Estamos a la espera de la confirmación del auditor sobre las cargas patronales.</i></p> <p><b>Indemnizar a los intérpretes:</b>  <i>Es cada vez más difícil encontrar intérpretes, varias asociaciones han empezado a indemnizar a los intérpretes voluntarios y la inflación también les está pesando. EI y EE proponen indemnizar un poco al menos las reuniones en línea como hacen otras asociaciones: € 50 euros/hora en línea. 2,5 horas en general. Base integrada en el presupuesto 2023.</i></p> <p><i>Cuotas: aumento anticipado debido a la AREE (recuperar el retraso de años anteriores).</i></p> <p><i>En primavera, daremos prioridad a un intercambio de prácticas presencial en Polonia, a menos que termine la guerra, en cuyo caso podemos imaginar un encuentro del colectivo en Ucrania. Pero no podremos hacer ambas cosas. Prever un presupuesto de € 4.000 si es en Polonia, € 4.500 si es en Ucrania.</i></p> <p><i>Copa Emaús de fútbol del FIS: prever unos € 10.000 para apoyar este encuentro.</i></p> <p><i>Previsión de visita de prueba en Georgia, y encuentro con los grupos en los Países Bajos y Suiza.</i>  <i>Suecia para solucionar problemas, y añadir a Portugal al presupuesto, así como un viaje a Ucrania en enero.</i></p> <p><b>Erasmus +:</b> <i>fondos europeos para los viajes y los encuentros europeos. Podríamos armar un programa de intercambio de prácticas.</i>  <i>Calendario: febrero si es sólo entre dos países, o en marzo u octubre para varios países.</i></p> <p><i>¿Aceptamos recurrir a fondos europeos para los intercambios de prácticas (más bien en 2024, porque hay poco tiempo para preparar un expediente en 2023)?</i>      → <i>OK, estimar el tiempo de trabajo y ver si hace falta una persona más para coordinar esto, parte de la financiación se puede utilizar en salario.</i></p>	<p><i>ahora se establezca una indemnización para los intérpretes de 50€/h para las reuniones en línea. No hay indemnización para las reuniones físicas.</i></p> <p><i>El Ejecutivo Regional acordó organizar una Copa de Europa de Fútbol Emaús por los derechos humanos y la paz en Bosnia el próximo verano.</i>  <i>Se han presupuestado € 10.000 y Sabina está preparando una propuesta a presentar al CREE con Emmanuel.</i></p> <p><i>Estudiar la posibilidad de utilizar fondos Erasmus + en 2024 para financiar intercambios de prácticas.</i></p> <p><i>El Ejecutivo Regional decide un aumento salarial del 3% a partir de enero.</i>  <i>Aumento de los cheques restaurante de 8 a 9 euros en enero.</i>  <i>Una prima excepcional para compartir el valor añadido de:</i>      € 800 para los salarios medios (Marie y Manu),      € 900 para el salario más bajo (Verónica) y € 700 para el salario más alto (Eve).</p>
--	--	--

<b>8. Orden del día del próximo CREE</b>	<p><i>Aprobación de las cuentas Presupuesto 2023 Énfasis en la AREE - documentos AREE, preprograma AREE Plan estratégico Cambios estatutarios</i></p> <p><i>Detallar las acciones 2023. Presentar las nuevas redes en las que podríamos participar. Preparar las elecciones de los/las CEI - preparar todos los documentos, incluidos los de candidaturas. Aclarar que corresponde a los grupos pagar los viajes, sin desalentar las candidaturas. Reformular el documento de candidatura.</i></p>	
<b>9. Otros puntos y calendario 2023</b>		<i>Se aprueba por unanimidad el calendario de los 6 primeros meses.</i>

*No quedando ningún punto del orden del día por tratar, la Presidente levanta la sesión.*

**Carina AALTONEN**  
*Presidente de Emaús Europa*

**Aurore QUEREL**  
*Secretaria de Emaús Europa*